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«РВ – пятница» П5431 – 567,84 руб., льготная П5432 – 515,58 руб.
«Рязанские ведомости» среда (с документами) + пятница П4710 – 1156,68 руб.
«Рязанские ведомости» среда (без документов) + пятница П5419 – 837,36 руб. 
льготная П5429 – 785,28 руб.
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Рынок соискателей
В Рязани ПРоВели Региональный этаП ВсеРоссийской яРмаРки тРудоустРойстВа

э то самая массовая акция 
в регионе, в ходе кото-

рой половина пришедших на 
ярмарку соискателей нашла 
работу. 

В «Точке кипения» работода-
тели предложили рязанцам около 
3000 вакансий своих предприятий 
и организаций в различных отрас-
лях. О себе заявили колледжи. Их 
мастера и наиболее подготовлен-
ные учащиеся в формате интерак-
тива познакомили школьников с 
наиболее востребованными на 
рынке труда профессиями. 

– Мы здесь представляем ин-
формационные технологии, в 
частности администрирование 
компьютерных сетей. Сегодня 
это больше востребовано, чем 
программирование. Системные 
администраторы нужны не толь-
ко на крупных предприятиях, но 
и в лечебных учреждениях, шко-
лах и даже детских садах. Их ка-
тастрофически не хватает, – гово-
рит директор Рязанского техно-
логического колледжа Николай 
Баранов. 

Так за последние годы сложи-
лось, что на все специальности 
технологического колледжа аби-
туриентов набирают по конкур-
су, а когда они заканчивают обу-
чение, за выпускниками выстра-
ивается очередь из работодате-
лей. Специалисты регионального 
минтруда считают, что повышаю-

щийся с каждым годом интерес 
выпускников школ к освоению 
рабочих специальностей обус-
ловлен грамотной организацией 
профориентационной работы. 

– Мы хотим выстроить за-
мкнутый контур. Совместно с 
министерством образования ре-
гиона профориентационную ра-

боту со школьниками начинаем 
проводить с шестого класса. Пси-
хологи выявляют склонности ре-
бят к той или иной профессии. 
Работодатели идут нам навстре-
чу, и мы организуем для детей 
профтуры на предприятия. Они 
уже в школьном возрасте узна-
ют, какую продукцию выпускает 

предприятие, кто трудится над 
её созданием, в каких условиях 
люди работают и какую зарпла-
ту за свой труд получают. Посту-
пая в колледж, выпускники шко-
лы уже представляют, на кого они 
будут учиться. Начиная со второго 
курса, для них организуются прак-
тики и стажировки. Наша задача 

равняясь на героев
20 Рязанских школьникоВ Получили сВои ПеРВые ПасПоРта

состоит в том, чтобы пришедшие 
на стажировку учащиеся коллед-
жа после получения диплома ос-
тались работать на предприятии. 
Это и есть замкнутый контур, – 
говорит заместитель министра 
труда и социальной защиты на-
селения Рязанской области Елена 
Юданова. 

По словам Елены Ивановны, 
задача минтруда состоит ещё и в 
том, чтобы выпускники рязанских 
колледжей и вузов оставались ра-
ботать в родном регионе. Тех, кто 
обучается в других регионах стра-
ны, минтруд пытается вернуть на 
родину. Для этого рязанцев, обу-
чающихся в столичных вузах, при-
глашают на стажировку под опре-
делённые условия, и зачастую они 
срабатывают. Эту задачу решают 
не только минтруд и руководите-
ли предприятий, а в целом прави-
тельство области. 

– Сегодня большое внимание 
уделяется трудоустройству мо-
лодёжи. Активные и энергичные 
ребята – это наше будущее. Надо 
им помочь найти себя, реализо-
ваться в профессии и стать ква-
лифицированными специалис-
тами. Такую задачу ставит наш 
Президент Владимир Владими-
рович Путин, и мы занимаемся 
её решением. Губернатор Павел 
Малков делает акцент на работе с 
молодёжью. В составе правитель-
ства действует комитет по делам 
молодёжи, который реализует раз-
личные программы по поддержке 
молодых людей, а министерство 
труда и социальной защиты про-
водит мероприятия по их трудоус-
тройству, – говорит руководитель 
аппарата губернатора и прави-
тельства области Роман Цуканов. 

В выборе между Рязанью и Мос-
квой основным фактором является 
заработная плата. Если несколь-

ко лет назад Рязанская область не 
могла сравниться по этому пока-
зателю со столицей, то теперь на 
рязанских предприятиях ОПК по 
ведущим специальности зарпла-
та – от 80 тысяч рублей. 

– Я бы хотел работать в Рязан-
ской области. Уезжать никуда не 
хочу. Мне здесь очень нравится. 
Пришёл на ярмарку для того, что-
бы пообщаться с работодателями 
и найти приемлемые для себя ус-
ловия. Это высокая заработная 
плата, соцпакет и возможность 
карьерного роста, – говорит уча-
щийся Рязанского колледжа элек-
троники Даниил Белоножко. 

Молодой человек уверен, что 
работу после окончания коллед-
жа найдёт быстро, поскольку про-
граммисты сегодня востребованы. 
Впрочем, не только они пользуют-
ся спросом работодателей. 

– Мы дошли до того, что чис-
ленность безработных стала 2300 
человек. Такого не было никогда. 
Вакансий у нас порядка 16 тысяч. 
Сейчас рынок труда – это рынок 
соискателя. В настоящее время у 
нас идёт расширение производс-
тва. Наши крупные предприятия 
приоритетных отраслей стро-
ят дополнительные производс-
твенные площади, и появляет-
ся дополнительная потребность 
в кадрах, – рассказывает Елена 
Юданова. 

Региональный этап Всерос-
сийской ярмарки трудоустройс-
тва проводился не только в «Точке 
кипения» областного центра, но и 
в модернизированных центрах за-
нятости Сасова, Касимова, Скопи-
на, Ряжска и Спасска. Всего по об-
ласти свои вакансии соискателям 
предложили 150 работодателей. 

Федеральный этап Всероссий-
ской ярмарки трудоустройства 
пройдет 28 июня этого года.

Ц еремония вручения про-
шла 12 апреля в зале 

торжественных приемов пра-
вительства рязанской облас-
ти. её приурочили к Всемир-
ному дню авиации и космо-
навтики.

Паспорта РФ получили 20 
школьников из Рязани, Касимо-
ва, Скопина, Касимовского, Ми-
лославского, Клепиковского, Ми-
хайловского, Пронского, Пите-
линского, Рыбновского, Спасско-
го, Сапожковского, Чучковского, 
Сасовского, Шиловского и Путя-
тинского районов. Это отличники 
учёбы, спортсмены, волонтёры, 
активисты детских и молодежных 
объединений, участники социаль-
но значимых мероприятий.

Паспорта, Конституцию РФ и 
памятные сувениры им вручили 
первый заместитель председате-
ля правительства области Анна 

Рослякова, заместитель началь-
ника регионального управления 
по вопросам миграции Елена 
Скобликова и председатель Со-
вета регионального отделения 
«Движения первых» Татьяна Ко-
сачёва.

– Сегодня торжественный день 
для вас. И очень важный день в 
истории нашей страны. 63 года 
назад, 12 апреля, Юрий Гагарин 
стал первым человеком, который 
побывал в космосе. Я желаю вам 
всегда равняться на героев на-
шей страны, быть патриотами и 
помнить, что наша Родина – са-
мая лучшая. Здесь вы можете 
себя реализовать. Будущее Рос-
сии – это вы. И уверена, что вы 
нас не подведёте, – сказала Анна 
Рослякова.

После церемонии для школь-
ников провели экскурсию по зда-
нию правительства. Их познако-
мили с работой сотрудников, офи-

циальной символикой, достиже-
ниями и наградами региона.

Аналогичные церемонии про-
шли в 24 местных отделениях 
«Движения первых» в разных му-
ниципалитетах региона. Всего 
паспорта РФ получили около 300 
школьников.

Вручение паспортов прошло в 
рамках Всероссийского проекта 
«Мы – граждане России».

– 12 апреля исполняется год, 
как организатором акции «Мы – 
граждане России» выступает «Дви-
жение первых». Получить паспорта 
из рук первых лиц региона мы при-
глашаем ребят, которые достигли 
особых успехов в учёбе, творчес-
тве, спорте и общественной де-
ятельности. За год проведения ак-
ции участниками церемоний стали 
почти две тысячи школьников, – 
отметила Татьяна Косачёва.

Ирина Баранова
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сасоВо. В городе сасово за-
пустили фонтаны на площади ле-
нина и возле мкЦ. провели про-
верку и подключение электричес-
кой части и подачи воды. сделали 
профилактический ремонт. Благо-
даря хорошей консервации вклю-
чить фонтаны было несложно. 

старожилоВо. В старожи-
ловском селе чернобаево на 
улице колхозной бригада рабо-
чих начала строить ФаП. В марте 
этого года такой же фельдшерс-
ко-акушерский пункт специалис-
ты смонтировали в селе Большие 
Поляны на улице школьной. оба 
ФаПа типовые, площадью 62,5 
квадратных метра каждый. Цена 
одного здания без оборудования 
с учетом работы по возведению 
составляет 3 819 000 рублей. Воз-
вести ФаПы и сделать внутрен-
нюю отделку по условиям контрак-
та нужно до 30 июня этого года. В 
основе фельдшерско-акушерских 
пунктов – блочно-модульные конс-
трукции. ФаПы оснащены панду-
сами для маломобильных жите-
лей. монтирует здания бригада 
из 4 человек. 

спасск-рязанский. В спас-
ске прошел областной фестиваль 
эстрадной музыки «эстрадная ор-
бита». на сцене районного дома 
культуры выступили 3 вокально-
инструментальных ансамбля, 12 
эстрадных коллективов и 27 со-
листов из 15 муниципальных об-
разований Рязанской области. 
В четырехчасовом концерте ар-
тисты представили более сорока 
вокальных номеров. конкурсная 
программа получилось разнооб-
разной – от песни Петра андре-
ева «матушка-земля, белая бере-
зонька» до хитов легендарных рок-
групп «алиса» и «княzz». участни-
ки выступали в трех номинациях: 
«эстрадные ансамбли», «солис-
ты-вокалисты» и «Вокально-инс-
трументальные ансамбли». на це-
ремонии награждения им вручили 
дипломы и подарки. гран-при фес-
тиваля «эстрадная орбита» полу-
чила анаит азарян (дворец куль-
туры «Приокский», Рязань).

касимоВ. касимовские пожар-
ные несколько раз выезжали на ту-
шение пожаров. за два дня в ка-
симовском районе случилось три 
пала сухой травы. сухостой горел 
в окрестностях села самылова и 
деревень залесное и селизово. 
общая площадь палов состави-
ла четыре с половиной гектара. 
По предположению сотрудников 
мчс, причиной могло стать неос-
торожное обращение с огнем, так 
как в этих местах часто охотятся на 
дичь. В один из дней загорелось 
бесхозное полуразрушенное зда-
ние бывшего общежития в посел-
ке Подлипки. Пострадавших нет. 
также пожарным пришлось тушить 
огонь в селе Пустынь, где загорел-
ся мусор. Площадь пожара соста-
вила 10 квадратных метров.
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Выплывают расписные
Сап-заплыв по рязанСкому половодью войдёт в рязанСкий Событийный календарь

т акого Лесопарк еще не 
видел. Сотни людей с на-

дувными досками под мыш-
кой и байдарками напере-
вес пришли в субботу утром к 
кромке разлива, чтобы стать 
участниками фестиваля «Ря-
занское море». 

Проплыть по половодью пять 
километров и увидеть самую 
длинную байдарку в России. Ее 
спуск на воду состоялся перед на-
чалом стартов. Длина байдарки 
51 метр, её собрали из модульных 
конструкций. И вот уже желаю-
щие заняли места и взяли в руки 
весла. Вперед, по «рязанскому 
морю»! Заявка в Книгу рекордов 
России отправлена. Но это не пре-
дел для любителей сапсерфинга и 

компании «Активсплав», собрав-
шей удивительное плавсредство. 
Новый рекорд планируется поста-
вить в Москве – уже на 150-метро-
вой байдарке.

Люди приходили на заплыв в 
карнавальных нарядах. Самым 
популярным был костюм и ат-
рибуты пирата. Но вот появил-
ся русский богатырь в шлеме и 
плаще. Вместо меча – весло. Он 
тоже встал на сап. «…На про-
стор речной волны выплывают 
расписные Стеньки Разина чел-
ны» – крутилось в голове. Но со 
ступеней центрального павиль-
она Торгового городка звучала 
другая музыка, более ритмичная 
и заводная. Под нее участники 
размялись, а старт заплыву дала 
чемпионка мира по сапсерфин-

гу на дистанции 200 метров Оль-
га Меркулова. «Не страшно вам 
отправляться на пять километ-
ров? Да еще в толпе?» – задавали 
шутливые вопросы чемпионке. 
«Не только не страшно, а очень 
весело и интересно, – отвечала 
она. – Я приехала получить яркие 
эмоции и необычные ощущения. 
Впервые приходится плавать по 
городу среди каруселей и парко-
вых скульптур. Сап мне нравится 
за то, что городские ландшафты 
можно увидеть с непривычной 
стороны». 

Ольга пожелала, чтобы этот 
заплыв для многих перерос в 
настоящее увлечение сапсер-
фингом, в желание заниматься 
спортом и вести здоровый образ 
жизни.

«Сап-заплыв по половодью на 
территории Лесопарка «Рязанское 
море» прошёл на ура. На пятикило-
метровую трассу вышли около 500 
человек – любителей, новичков и 
профессиональных серферов из 
Рязанской, Московской, Нижего-
родской, Владимирской, Курской, 
Ярославской, Самарской, Тульской 
областей, Москвы и Севастополя», 
– прокомментировал заместитель 
председателя правительства облас-
ти Артём Никитин.

Решено внести фестиваль в 
ежегодный календарь спортив-
но-досуговых событий. Он станет 
традиционным в черте города, 
если, конечно, весна будет радо-
вать нас большой водой.

Димитрий СоколовФ
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Ценный опыт

о бучающий интенсив ор-
ганизовал Дом обще-

ственных организаций сов-
местно с проектным офисом 
Президентского фонда куль-
турных инициатив в Рязанс-
кой области.

Участниками интенсива стали 
представители муниципальных 
ресурсных центров из Рязани, Ка-
симова, Рыбновского, Ряжского, 
Кораблинского, Клепиковского, 
Пронского и Шацкого районов.

Во время трёхдневного обуче-
ния они познакомятся со специ-
фикой конкурсов Президентско-
го фонда культурных инициатив, 
разберут отличия социальных и 
социокультурных проектов, под-

робно изучат проектную логику 
и аспекты подготовки и подачи 
заявок.

– Интенсив проводится в рам-
ках деятельности образователь-
ного центра Дома общественных 
организаций. Центр создан в про-
шлом году. Уже провели несколь-
ко образовательных мероприя-
тий. Надеемся, что семинар будет 
полезен для участников. Интен-
сив будут проводить коллеги из 
проектного офиса Президентско-
го фонда культурных инициатив 
в Рязанской области. Участники 
подготовят проекты, которые за-
тем будут вынесены на обсужде-
ние экспертным сообществом. 
Эксперты укажут на сильные и 
слабые стороны проектов. Сове-

ты и оценки экспертов помогут 
в доработке и реализации про-
екта, – сказал директор Дома об-
щественных организаций Сергей 
Филимонов. 

В первый день семинара руко-
водитель проектного офиса Пре-
зидентского фонда культурных 
инициатив в Рязанской области 
Никита Попов рассказал участни-
кам о работе фонда культурных 
инициатив и социокультурном 
проектировании. 

–  Ф о н д  о с н о в а н  1 7  м а я 
2021 года. Рязань находится на 
десятом месте по количеству по-
бедителей и общей сумме гран-
тов, которые привлекла Рязан-
ская область. С 2021 года было 
привлечено почти 65 миллионов 

На благо обществу
в рязани Стартовал трёхдневный Семинар для руководителей нко

общеСтВо

к онкурс профессионально-
го мастерства среди рязан-

цев с ограниченными возмож-
ностями здоровья и инвалид-
ностью проводился минис-
терством образования Рязан-
ской области, региональным 
центром развития движения 
«Абилимпикс» при поддержке 
национального центра «Аби-
лимпикс» и АНо «Россия – 
страна возможностей». 

В этом году в нём приняли 
участие более двухсот рязанцев с 
инвалидностью и ограниченными 
возможностями здоровья. Из них 
60 школьников старше четырнад-
цати лет, 120 студентов и 10 спе-
циалистов – трудоустроенных ря-
занцев, уже получивших образо-
вание. Участники соревновались в 
тридцати пяти компетенциях. 

Церемония награждения побе-
дителей, которые представят ре-

гион на федеральном этапе, про-
шла на основной площадке про-
ведения чемпионата – в Рязанс-
ком железнодорожном колледже. 
Дипломы им вручил заместитель 
министра образования региона 
Александр Лощинин.

– Для любого колледжа и тех-
никума основной показатель – это 
подготовка квалифицированных 
кадров для востребованных отрас-
лей экономики региона. Увидеть 
результаты этой работы, а именно 
компетенции, которые получили 
ребята, можно в ходе производс-
твенной практики, демонстраци-
онного экзамена, непосредствен-
но при трудоустройстве на пред-
приятие и во время конкурсов 
профессионального мастерства. 
Последний вариант оптимальный, 
поскольку здесь есть чувство здо-
ровой конкуренции между ребята-
ми и образовательными организа-
циями, – отметил он. 

Наградили профессионалов
в рязани подвели итоги регионального этапа «абилимпикС»

ной палаты РФ Ольга Вороно-
ва. – Меняются и средства массо-
вой информации, их социальные 
роли. Мы услышим сегодня наших 
героических коллег, выполняю-
щих свой журналистский долг в 
обстановке ведения боевых дейс-
твий».

Приветствие от регионально-
го отделения СЖР озвучил член 
правления этой организации, ди-
ректор областной газеты «Рязан-
ские ведомости» Иван Ушаков. 
«Все без исключения рязанские 
медиа публикуют материалы об 
участии рязанцев в СВО, и особен-
но о поддержке наших бойцов со 
стороны трудовых коллективов, 
общественных организаций, жи-
телей Рязани и области, – сказал 
Иван Владимирович, отметив, 
что материалы размещаются не 

только на страницах изданий, но 
и социальных сетях. – Есть ли ре-
зервы в этом деле? Конечно же, 
есть. Освещение хода и подде-
ржки СВО, на мой взгляд, требует 
большой личной вовлечённости. 
Ведь далеко не у каждого рязан-
ского журналиста тема присутс-
твует в публикациях на личных 
информационных ресурсах, а ре-
гулярно пишут об этом в своих со-
циальных сетях совсем немногие. 
Однако надо сказать, что их число 
растёт. И рост этот пропорциона-
лен увеличению числа рязанцев, 
делом помогающих грядущему 
успеху специальной военной опе-
рации». 

Молодые журналисты, выпуск-
ники Донецкого, Луганского уни-
верситетов, вышедших на связь с 
Рязанью, поделились своим опы-

том работы в сложных условиях, 
некоторые из них стали военкора-
ми. Речь шла об информационной 
гигиене, о том, что можно и что 
нельзя показывать в кадре. 

На круглом столе «Всё для По-
беды: тема СВО в освещении ре-
гиональных СМИ» выступили ре-
дакторы рязанских региональных 
медиа. «Рязанские ведомости» 
представила первый заместитель 
главного редактора Ирина Сизо-
ва. Газета регулярно публикует 
материалы о поддержке семей 
военнослужащих, героическом 
участии бойцов в СВО, сборах гу-
манитарной помощи, инициати-
вах волонтёров, выходит рубри-
ка «СВОи», которую ведут самые 
опытные журналисты.

Димитрий Соколов

Главные темы
региональные журналиСты раССказали, как оСвещают ход Специальной военной операции 

рублей. Конкурсы проводятся два 
раза в год. Подать заявку можно 
на одно из девяти тематических 
направлений. Больше всего сей-
час подают заявки на проведение 
фестивалей. Затем идут образо-
вательные и наставнические, ме-
жотраслевые проекты, – рассказал 
Никита Попов. 

По словам заместителя дирек-
тора Дома общественных орга-
низаций Татьяны Штонды, пода-
ча заявок на участие в грантовых 
конкурсах – хорошая возмож-
ность для привлечения средств 
в НКО.

– Мало кто предоставляет 
средства на деятельность обще-
ственных организаций. Имен-
но за счёт социальных проектов 
можно привлекать средства для 
развития организаций, решения 
социальных задач, которые стоят 
перед организациями в регионе. 
Мы понимаем, что важнейший 
вопрос – финансирование, поэ-
тому одно из первых и главных 
меро приятий в нашем образо-
вательном центре – интенсив по 
проектной деятельности. У участ-
ников интенсива есть уникальная 
возможность прийти сюда, понять 
логику проектной деятельности и 
подать заявки в разные фонды на 
субсидии и гранты, – отметила Та-
тьяна Штонда. 

Ирина Баранова
Фото александра королёва

т рехсторонняя комиссия 
по регулированию соци-

ально-трудовых отношений 
рассмотрела конкретные 
примеры работы. 

В заседании, которое про-
вел министр экономического 
развития Рязанской области 
Андрей Ворфоломеев, приняли 
участие представители минис-
терств и ведомств, предприятий 
региона. Подведены итоги вы-

полнения в 2023 г. региональ-
ного соглашения между прави-
тельством Рязанской области, 
профсоюзами и работодате-
лями региона. Оно устанавли-
вает общие принципы регули-
рования социально-трудовых 
и связанных с ними экономи-
ческих отношений. Также был 
рассмотрен вопрос о результа-
тах общественного контроля за 
соблюдением трудового законо-
дательства в организациях и на 

предприятиях Рязанской облас-
ти. Участникам встречи пред-
ставлены корпоративные прак-
тики социального партнерства 
на предприятиях региона. Так, 
представители ООО «Рельеф-
центр» продемонстрировали 
свои кадровые программы, со-
общили о достигнутых резуль-
татах и планах развития кадро-
вой политики.

Михаил Скрипников 
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о бмен опытом происхо-
дил за круглым столом 

в РГУ имени С.А. есенина. На 
связь с Рязанью по видеосвя-
зи вышли новые российские 
регионы, журналисты, воен-
коры, преподаватели вузов 
Луганской и Донецкой на-
родных республик. они осве-
тили темы информационного 
противоборства, професси-
онализма корреспондентов, 
работающих на передовой, 
восприятия СМИ в условиях 
информационной блокады 
территорий. 

Обращение к участникам дис-
куссии прислала председатель ко-
митета по информации и массо-
вым коммуникациям Рязанской 
области Ольга Чуляева. Она при-
ветствовала всех от имени губер-
натора области Павла Малкова 
и регионального правительства, 
подчеркнув важность общения 
для профессионального станов-
ления студентов отделений и фа-
культетов журналистики, а имен-
но они составляли значительную 
часть аудитории. Эта встреча осо-
бенно актуальна в условиях ве-
дения информационной войны 
против нашего государства, от-
метила и.о. ректора РГУ Лариса 
Лазуткина. 

«Проведение СВО затронуло 
все стороны жизни общества, – 
сказала модератор и организатор 
круглого стола, член Обществен-

Учащийся Рязанского желез-
нодорожного колледжа Владис-
лав Малов удостоился диплома 
первой степени в компетенции 
«Ландшафтный дизайн». Это его 
вторая победа на региональном 
этапе. А на всероссийском кон-
курсе в прошлом году он занял 
восьмое место.

– Трудностей с выполнением 
конкурсного задания у меня не 
возникло. Поскольку эта работа 
мне знакома, – рассказывает чем-
пион. – Как и в прошлом году, мне 
дали схему, которую надо было 
собрать, соблюдая все траекто-
рии: выложить плитку, накрыть 
землю геотекстилем, посадить 
цветы. Сделать это нужно было за 
определённое время. 

За работой конкурсантов на-
блюдали эксперты.

– Мы оценивали, насколько 
технологически правильно вы-
полняется задание, как обустро-
ено рабочее место, соблюдается 
ли техника безопасности, – ком-
ментирует главный эксперт «Аби-
лимпикс» Лилия Назарова. – По 
каждому пункту присваивались 
баллы. 

Особенностью конкурса этого 
года стали новые компетенции: 
макетирование, дизайн плака-
та, фельдшерское дело, жестовое 
искусство, исполнительское мас-
терство, а также «Фестиваль воз-
можностей» для ребят с тяжелой 
формой инвалидности. Они со-
ревновались в изготовлении ку-
кол и макетировании.

Яна Арапова
Фото автора 
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Земель для стройки 
хватает
с начала этого года выявили 
участки для жилищного 
строительства в россии 

Как сообщил заместитель председате-
ля Правительства РФ Марат Хуснул-
лин, проект «Земля для стройки» ди-
намично развивается, увеличивается 
количество участков и территорий, ко-
торые можно эффективно задейство-
вать для улучшения жилищных условий 
граждан. Только с начала этого года 
выявлено 8,8 тысячи земельных участ-
ков общей площадью 7134 гектара.

Проект реализуется Росреестром с 
2020 года. За это время выявлено по-
рядка 101 тысячи земельных участков 
и территорий, которые можно исполь-
зовать для жилищного строительства. 
Их общая площадь составляет 164,95 
тысячи гектаров. Марат Хуснуллин по-
яснил: «В том числе для многоквартир-
ной застройки можно использовать 
почти 10,2 тысячи участков площадью 
более 56 тысяч гектаров, для индиви-
дуального жилищного строительства – 
90,8 тысячи участков площадью почти 
109 тысяч гектаров».

В рамках проекта Росреестром за-
ключены соглашения с 87 субъектами 
Российской Федерации. Наибольшее 
количество участков, подходящих для 
жилищного строительства, с 2020 года 
выявлено в Центральном (24,8 тысячи), 
Дальневосточном (19,2 тысячи), При-
волжском (14,3 тысячи) и Сибирском (13 
тысяч) федеральных округах. Лидерами 
по площади выявленных земель стали 
Дальневосточный (37 тысяч гектаров), 
Приволжский (29,3 тысячи гектаров), 
Северо-Западный (23,8 тысячи гекта-
ров) и Северо-Кавказский (20,5 тысячи 
гектаров) федеральные округа.

В свою очередь руководитель 
Росреестра Олег Скуфинский расска-
зал, что ведомство проводит работу 
по вовлечению в оборот объектов, 
включённых в земельный банк. Проект 
«Земля для стройки» реализуется по 
поручению председателя Правительс-
тва РФ Михаила Мишустина и являет-
ся частью государственной программы 
«Национальная система пространс-
твенных данных» (НСПД). Создание 
НСПД включено в перечень инициа-
тив социально-экономического раз-
вития до 2030 года по направлению 
«Строительство» с целью обновления 
инфраструктуры и формирования ком-
фортной среды для граждан.

и строитель, и доктор
решением ученого совета 
донского государственного 
технического университета 
звание «Почетный доктор 
дГтУ» присвоено Президенту 
российского союза строителей 
владимиру анатольевичу 
яковлеву 

Как сообщается на сайте РСС, звание 
присвоено за выдающиеся заслуги и 
значительный вклад в развитие строи-
тельной отрасли Российской Федера-
ции, а также за укрепление партнерских 
отношений между Донским государс-
твенным техническим университетом и 
ключевыми общественными объедине-
ниями – Российским Союзом строите-
лей и Ассоциацией строителей Дона.

Донской государственный техни-
ческий университет занимает лидиру-
ющее место в научно-образователь-
ной среде юга России. Он предлага-
ет разнообразные образовательные 
программы, которые соответствуют 
современным требованиям общества 
и экономики.

всё для Победы
Гуманитарный груз для 
военнослужащих в зону сво  
доставили жители сараевского 
района

– Были отправлены маскировочные 
сети, окопные свечи, сухой душ, ле-
карства, рации, спортивные коври-
ки – «пенки», браслеты из паракорда, 
питьевая вода и многое другое, – по-
делился в соцсети глава администра-
ции района Валерий Дмитриев. – До-
полнительно были доставлены стро-
ительные материалы и продовольс-
твенные наборы. Большое спасибо 
за организацию сбора и доставку 
груза предприятиям и учреждениям, 
крестьянско-фермерским хозяйствам, 
индивидуальным предпринимателям, 
неравнодушным жителям, родным 
и близким участникам СВО нашего 
района. Особые слова благодарнос-
ти неравнодушным жителям за домаш-
нюю консервацию. 

Получатели гуманитарного гру-
за отметили, что во всем чувствуется 
тепло и любовь, которые так важны 
на передовой. Глава администрации 
искренне поблагодарил сараевцев за 
доброту, отзывчивость и любовь к на-
шим бойцам. Всё это в очередной раз 
доказывает, что победа – за нами! 

д е л о в а я
х р о н и к а

от ПервоГо лица!

Работаем на опережение
НАМечеННые ПЛАНы ПО СТРОИТеЛьСТВу Не ПОЛучИТСя РеАЛИЗОВАТь БеЗ РАЗВИТИя ПРОМышЛеННОСТИ СТРОйМАТеРИАЛОВ

«не просто строят, а строят мир» 
РяЗАНСКИе СТРОИТеЛИ ПОМОГАюТ ВОССТАНАВЛИВАТь НОВые ТеРРИТОРИИ

П ромышленность строитель-
ных материалов – комплекс 

производственных направлений, 
предназначенных для изготовле-
ния материалов для жилищного, 
гражданского, промышленного и 
иных видов строительства. Замес-
титель председателя правительс-
тва рФ марат хуснуллин предло-
жил создать отдельную подпро-
грамму по развитию промышлен-
ности стройматериалов и заметил, 
что общая потребность в материа-
лах до 2030 года предварительно 
составляет около 80 трлн рублей.

Сегодня гость 
нашего выпус-
ка – министр 
э к о н о м и ч е с -
кого развития 
Рязанской об-
ласти андрей 
владимирович 
ворФоломе-
ев. Он ответил на 
волнующие рязанцев 
вопросы, касающиеся состояния и раз-
вития в регионе промышленности стро-
ительных материалов.

– Известно, что в регионе имеются запа-
сы сырья для цементного производства, 
глины для керамического производства, 
кварцевых песков для стекольной про-
мышленности, запасы гипса, мореного 
дуба, известняков и других материалов. 
Как, на ваш взгляд, сегодня работает про-
мышленность строительных материалов 
в области?

а.в. – В прошлом году объем произ-
водства строительных материалов со-
ставил более 65 млрд рублей. Индекс 
промышленного производства – 105%. 
Численность работающих – более 6000 
человек. Регион традиционно занимает 
первое место в России по объему экс-
порта кровельных и теплоизоляцион-
ных материалов. В Рязанской области 
деятельность по производству строи-
тельного стекла, кровельных, гидроизо-
ляционных и теплоизоляционных ма-
териалов осуществляют предприятия, 
входящие в структуру компаний «Лар-
та Глас» Корпорации «ТехноНИКОЛЬ». 
Крупными производителями цемента 
не только в Рязанской области, но и 
во всей Российской Федерации явля-
ются ООО «Серебрянский цементный 
завод», АО «Михайловцемент». Также 

ключевыми предприятиями строитель-
ной отрасли в регионе являются ЗАО 
«Многоотраслевая производственная 
компания «КРЗ» (производство мягких 
кровельных и гидроизоляционных ма-
териалов), АО «Рязанский кирпичный 
завод» (производство кирпича, черепи-
цы и других строительных изделий из 
обожженной глины), ООО «РЗЖБИ-2» 
(производство изделий из бетона).

Министерством экономического раз-
вития Рязанской области осуществляет-
ся мониторинг социально-экономичес-
кого состояния предприятий промыш-
ленности строительных материалов, а 
также мониторинг уровня цен на строи-
тельные материалы в регионе. Результа-

ты мониторинга направляются в Мин-
промторг России.

– Как рязанские предприятия реаги-
руют на антироссийские санкции?

а.в. – В текущих условиях предпри-
ятия Рязанской области в целом гиб-

ко реагируют на внешние вызовы, в 
сжатые сроки осваивая перспективные 
виды продукции для решения проблемы 
нарушения поставок товаров, комплек-
тующих и сырья импортного происхож-
дения. Минпромторгом России запущен 
новый онлайн-сервис по импортозаме-
щению на базе Государственной инфор-
мационной системы промышленности 
(ГИСП). Информация о проблемных 
вопросах в части организации перево-
зок направлялась в адрес Оперативно-
го штаба по обеспечению устойчивой 
логистики пассажиров и грузов, сфор-
мированного под председательством 
министра транспорта Российской Фе-
дерации В.Г. Савельева.

На базе АНО «Агентство развития 
бизнеса Рязанской области» действует 
Оперативный центр поддержки биз-
неса, организовано взаимодействие с 
промышленными предприятиями и ор-
ганизациями поддержки бизнеса дру-
гих регионов.

– Теперь несколько слов о том, какие 
меры господдержки получают рязанские 
предприятия...

а.в. – В текущих экономических усло-
виях для решения задач импортозаме-
щения и развития производственного 
потенциала на первый план выходят 
меры государственной поддержки про-
мышленных предприятий. Кооперация 
отечественных производителей спо-

собствует стабилизации экономики и 
развитию производств. Эти вопросы 
в регионе решаются, в том числе пу-
тем реализации кластерной политики. 
Рязанская область является лидером 
ЦФО и страны в целом по направле-
нию кластерной кооперации. Сейчас 
у нас 12 кластеров, в том числе клас-
тер строительных материалов Рязанс-
кой области, кластер производителей 
инженерных и строительных систем. 
В их составе – 36 организаций. Фактор 
опережающего роста – максимальное 
использование мер государственной 
поддержки. Среди них – субсидии, гран-
ты, льготные займы, пониженные нало-
говые ставки. 

В рамках регионального инвестици-
онного законодательства предоставлена 
государственная поддержка в форме на-
логовых льгот и субсидий предприяти-
ям строительной отрасли на общую сум-
му 2,7 млрд рублей. Государственным 
Фондом развития промышленности Ря-
занской области предприятиям отрас-
ли выданы два займа на общую сумму 

29,2 млн рублей. Центром кластерного 
развития оказана комплексная финан-
совая поддержка 11 участникам строи-
тельных кластеров на общую сумму 12,6 
млн рублей.

Госфондом развития промышлен-
ности региона разработана новая 
программа льготного финансирова-
ния участников промышленных клас-
теров, прошедших аккредитацию в 
Минпромторге России после 1 янва-
ря 2023 года, которая позволяет взять 
льготный заём на реализацию совмест-
ного проекта в сумме до 20 млн рублей. 
В налоговом законодательстве области 
для участников кластеров предусмот-
рено право на применение инвестици-
онного налогового вычета по налогу 
на прибыль.

Участники кластеров имеют приори-
тет в получении услуг Рязанского цент-
ра поддержки экспорта – от обучения и 
консультаций по ведению экспортной 
деятельности до продвижения за рубе-
жом и сопровождения экспортных кон-
трактов.

– В завершение хотелось бы узнать о 
планах по развитию кластеров Рязанс-
кой области.

а.в. – На данный момент Рязанская 
область входит в тройку регионов 
Российской Федерации, активно реа-
лизующих мероприятия кластерной 
политики. С 2023 года в стране на-
чали действовать новые требования 
к промышленным кластерам, а так-
же пересмотрены меры поддержки их 
участников. Основной целью развития 
региональных кластеров является вы-
явление действующих и потенциаль-
ных совместных проектов для приве-
дения кластеров к требованиям Мин-
промторга России с целью получения 
возможностей привлечения мер под-
держки федерального бюджета на реа-
лизацию импортозамещающих проек-
тов. Также есть планы по формирова-
нию новых промышленных кластеров. 
В частности, прорабатывается вопрос 
по созданию кластера производителей 
дверной фурнитуры.

Недавно глава регионально-
го минстроя дмитрий васи-

левский и вице-губернатор ар-
тём бранов побывали с рабочей 
поездкой в херсонской области. 
Уже на протяжении девяти ме-
сяцев специалисты из рязанской 
области в рамках шефской помо-
щи занимаются восстановлени-
ем объектов инфраструктуры на 
новых территориях. об этой не-
простой, требующей мужества и 
отваги работе «рязанские ведо-
мости» поговорили с министром 
строительного комплекса рязан-
ской области. дмитрий василев-
ский рассказал о том, что сдела-
но рязанскими строителями и что 
еще предстоит сделать.

– После воссоединения ДНР, ЛНР, 
Запорожской и Херсонской областей с 
Россией в новых субъектах разверну-
лись масштабные восстановительные 
работы. Рязанская область не могла 
оставаться в стороне и стала регионом-
шефом. Несмотря на то что наши стро-
ители впервые приступили к работам в 
июле 2023 года, сделано немало. Мы за-
нимаемся восстановлением важнейших 
социальных объектов. В прошлом году 
удалось восстановить 11 учреждений, 
среди которых школы, детсады, МФЦ.

В этом году за нами еще восемь 
соцобъектов. Делаем всё возможное, 
чтобы в них снова и как можно скорее 
кипела жизнь. Активно ведутся рабо-
ты по пяти объектам – это дом куль-
туры, спортшкола, библиотека, дом 
ребенка и дом престарелых.

В Чкаловском сельском ДК строи-
телям удалось восстановить букваль-
но чудом уцелевшую барельефную 
отделку. Смонтировали внутренние 
инженерные системы, подвели воду. 
В здании не было санузла, исправляем 
и эту ситуацию. Планируем завершить 
работы к концу сентября.

Трудимся над Новотроицкой спор-
тивной школой. Выполнили стяжку по-
лов, смонтировали внутренние инже-
нерные системы, окна поставили. Сле-
дующий этап – устройство потолков, 
отмостки и восстановление фасада. По 
этому объекту закончим работы в мае.

Еще один наш объект – дом преста-
релых в Херсонской области. Сейчас 
там проводится подготовка к ошту-
катуриванию стен. Окончание работ 
намечено на июль.

По двум соцучреждениям нахо-
димся на финишной прямой – это 
Чкаловская сельская библиотека и 
Херсонский областной дом ребенка. 
Работы на этих объектах завершим 
в апреле.

Впереди у нас большие планы. В 
этом году приступим к ремонту кра-
еведческого музея, учебно-воспита-
тельного комплекса и районной боль-
ницы. Отдельно остановлюсь на пос-
леднем объекте.

Центральная районная больница 
в поселке Верхний Рогачик Каховско-
го района – важнейший для нас объ-
ект, на восстановление которого уй-
дет три года. Эту почетную миссию 
Рязанская область приняла на себя 
по итогам поручения первого замес-
тителя руководителя администрации 
Президента РФ Сергея Кириенко. В 
первую очередь решим проблемы с 
водой и электричеством. Затем зай-
мемся ремонтом пищеблока. После 
этого приступим к капитальному ре-
монту остальных зданий и помещений 
медучреждения.

Вы спрашиваете, в каких услови-
ях сейчас работают наши строители 
на новых территориях? Думаю, все 
читают новости и понимают, что ус-
ловия сложные, опасные, даже экс-
тремальные. Конечно, нашим специ-
алистам бывает трудно. Но строить – 
их профессия. Поэтому, несмотря ни 
на что, они продолжают свою работу 
и делают ее хорошо. И они не просто 
строят, а строят мир на наших рус-
ских землях.
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Школу достроят
Представители администрации 
рязанского района пообещали, 
что школу в селе тюшево 
откроют в 2024 году 

Подрядчик доделывает фасад старого 
здания и нового корпуса, а также бла-
гоустраивает территорию. Все внут-
ренние помещения практически гото-
вы. Реконструкцию Тюшевской школы 
контролирует облпрокуратура, кото-
рая приехала на очередную проверку. 
«Сроки разрешения на реконструкцию 
продлены фактически до конца первого 
полугодия 2024 года. По итогам насто-
ящей проверки будет решен вопрос о 
принятии мер прокурорского реагиро-
вания», – сказала старший помощник 
прокурора Рязанской области по над-
зору за исполнением законов о несо-
вершеннолетних Виктория Игнаткина.

Напомним, жители Тюшева жа-
ловались, что стройку новой школы 
в селе забросили. До окончания ре-
монтных работ ученики села Тюшево 
обучаются в рязанской школе № 30. 
Подрядчик обещал завершить рабо-
ты к концу ноября 2023 года. Потом 
сроки сдвинулись на первый квартал 
2024 года. Но и эти обязательства ор-
ганизация не выполнила.

теПерь без бумаги
В рязанской области 
строительную документацию 
перевели в электронный 
формат 

С 1 января 2024 года ведение испол-
нительной документации по объектам 
капитального строительства в Рязанс-
кой области осуществляется в формате 
электронных документов без дублиро-
вания на бумажном носителе. Об этом 
сообщает минстрой региона.

Теперь документооборот осущест-
вляется посредством информационной 
системы управления проектами госу-
дарственного заказчика в сфере стро-
ительства (ИСУП) и информационной 
системы подрядчика. ИСУП позволит 
усилить контроль над целевым расхо-
дованием средств на проектирование 
и строительство и упростит взаимо-
действие с подрядчиками.

Оператором ИСУП в регионе 
назначен минстрой области. Проект 
реализуется под кураторством Ми-
нистерства строительства и ЖКХ  РФ.

д е л о В а я
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Дружба, проверенная временем
СОВМеСТНая РабОТа На ПРИОКСКОМ СельСКОМ СТРОИТельНОМ КОМбИНаТе СблИзИла ИХ На ДОлгИе гОДы

определены лучшие профессионалы
СОСТязаТельНОСТь СОДейСТВУеТ ПРОФеССИОНальНОМУ РОСТУ МОлОДЁЖИ  
И ПОВышаеТ ПРеСТИЖ РабОчИХ ПРОФеССИй

г оворят, истинная дружба помо-
гает обрести утешение в труд-

ные времена и счастье в дни осо-
бой радости. дружба не исчезнет, 
даже если вы провели послед-
ний год или несколько месяцев 
порознь, она возобновится с того 
места, на котором остановилась. 
так и случилось в жизни четырех 
женщин, которые когда-то рабо-
тали на Приокском сельском стро-
ительном комбинате. 

Зоя Исаева попала на производство 
в далеком 1976 году, практически в год 
основания предприятия. Чуть позже 
пришли на комбинат Татьяна Лазени-
на, Анна Сидорова, Татьяна Станкене. 

Работали женщины на разных участках, 
активно участвовали в общественной 
жизни. Двое из них имели педагогичес-
кое образование, ранее трудились по 
специальности, а на комбинат их при-
влекло то, что здесь можно было в ко-
роткие сроки получить жилье. 

Приокский сельский строительный 
комбинат (ПССК) специализировался 
тогда на выпуске продукции для строи-
тельства домов. Строили их в основном 
в поселке Недостоево. Собственно, со 
строительства таких домов и начина-
лось развитие этого микрорайона. 

Счастливыми новоселами среди дру-
гих были и работники ПССК. Предпоч-
тение отдавалось семейным парам. Зоя 
Исаева и ее муж Николай свою первую 

квартиру тоже получили в Недостое-
ве. Татьяна Лазенина с мужем и двумя 
дочками стали обладателями комнаты 
в семейном общежитии на улице Гри-
боедова, но тоже по ходатайству ПССК. 
Анна Ивановна Сидорова (она старшая 
среди них) и Татьяна Станкене тоже ста-
ли жителями микрорайона Недостоево. 
Общая работа сблизила этих женщин, 
подружила. Вместе они проводили не 
только рабочее время, но нередко и 
свой досуг.

В то время Приокский сельский стро-
ительный комбинат возглавлял еще мо-
лодой руководитель Валерий Лобанов, 
впоследствии получивший звание за-
служенного строителя России. Это был 
период больших перемен и больших 
свершений. Строители управления «Ря-
заньоблсельстрой», куда входил и ПССК, 
работали не только в городе, но и в селе. 
Тогда Валерий Лобанов собрал коман-
ду единомышленников, в основном это 
были молодые энергичные люди. ПССК 
стал центром притяжения для тех, кто 
хотел показать себя и как специалист, 
и как активист. Здесь был создан креп-
кий профсоюз, активно действовали 
партийная и комсомольская организа-
ции. Проводились различные семина-

ры по обмену опытом, конкурсы про-
фессионального мастерства, рейды, 
определявшие состояние рабочих мест, 
смотры бытовых условий, охраны тру-
да, было организовано соревнование 
между отделами. Работали столовая, 
кружки художественной самодеятель-
ности, спортивные секции. Словом, 
жизнь здесь кипела. Практически в каж-
дом мероприятии были заняты и четы-
ре подруги. У каждой из них были свои 
обязанности, без которых проведение 
многих мероприятий было бы скучным 
и неинтересным.

Прошли годы. Прекратил свое су-
ществование Приокский сельский стро-
ительный комбинат. Сегодня здесь ус-
пешно трудится коллектив ООО «Фибра-
тек». Люди, ранее работавшие на пред-
приятии, давно нашли другие места и 
показали себя с лучшей стороны как 
управленцы, как организаторы.

Большие изменения произошли и в 
жизни подруг. Зоя Исаева по семейным 
обстоятельствам переехала в село Греб-
нево Старожиловского района, долгое 
время работала в сельской админист-
рации. Татьяна Лазенина стала успеш-
ным предпринимателем, нашли себе 
применение Анна Сидорова и Татья-

на Станкене. Всё это время несколько 
раз в год они обязательно собирались 
вместе, вспоминали добрые времена 
на ПССК и тех, кто был тогда рядом. В 
этом они находили не только удовлет-
ворение, но и какое-то утешение из-за 
того, что распался дружный когда-то 
коллектив, востребованный на рынке 
строительных работ. Праздник День 
строителя до сих пор остается их об-
щим торжеством.

Женщины старались всегда и во всем 
поддерживать друг друга, при необхо-
димости помогать и словом, и делом. 
Они знали друг о друге всё: как живут 
их дети, о взаимоотношениях в семьях, 
материальном положении, рассказы-
вали о своих «болячках», давали сове-
ты… Вместе оплакивали потери близ-
ких, строили планы на ближайшее бу-
дущее. Каждая понимала, что с возрас-
том всё сложнее загадывать наперед, и 
поэтому старались не терять друг дру-
га из виду.

Первой в трудном положении оказа-
лась Анна Ивановна Сидорова. Она тя-
жело заболела, а ухаживать за ней оказа-
лось некому. Всю заботу о подруге взяли 
на себя две Татьяны и Зоя. Они приняли 
сигнал SOS, и теперь по неделе каждая 
дежурят у постели больной, следят за по-
рядком в квартире. Свою подругу жен-
щины не оставляют даже на ночь, прак-
тически живут с ней. Для больной – это 
основное лекарство. Они близкие люди, 
а близким людям свойственно заботить-
ся друг о друге… 

– Слушаем, утешаем, убеждаем, по-
могаем, – рассказывает Зоя Васильевна 
Исаева. – Не зря мы вместе более сорока 
лет. Мы уже давно как единая семья, ра-
дости и горести делим на всех. Женская 
дружба строится из тысячи маленьких 
добрых дел, подобных тем, которые мы 
делаем. Из нее невозможно почерпнуть 
больше, чем ты в нее вложил. А еще ска-
жу, что дружба требует работы. Но оно 
того стоит.

Хоть и говорят, что женской друж-
бы не бывает, но эти четверо прошли 
проверку временем. У их дружбы есть 
общие моменты – совместная работа 
на Приокском сельском строительном 
комбинате, которая и в молодости, и се-
годня делает их сильными, уверенными, 
способными творить добро.

Семь дней в областном центре 
проходил региональный чем-

пионат по профессиональному 
мастерству. молодые профессио-
налы состязались на 22 площадках 
на базе образовательных органи-
заций по 50 компетенциям (пять из 
них – юниорские). В них приняли 
участие более 330 будущих спе-
циалистов – студентов колледжей, 
техникумов, вузов и школьников. 
с ними работали более 460 экс-
пертов, а партнерами чемпионата 
в регионе стали более 60 органи-
заций реального сектора эконо-
мики, в том числе два предприятия 
оПк. Это завод «красное знамя» и 
государственный рязанский при-
борный завод. Все участники вы-
полняли задания, соответствую-
щие современным стандартам и 
требованиям экономики региона.

По словам министра образования 
региона Ольги Щетинкиной, оборудо-
вание, на котором работали участники 
чемпионата, по своему уровню опере-
жает оборудование некоторых промыш-
ленных предприятий. Министр напом-
нила, что победители регионального 
этапа чемпионата пройдут через отбо-
рочные туры, а уже по их результатам – 
на заключительный всероссийский этап 
«Профессионалов».

Итоги регионального этапа подво-
дили на площадке Рязанского колледжа 
электроники. Здесь в рамках чемпиона-
та проходили соревнования по сетево-

му и системному администрированию, 
промышленной робототехнике, эксплу-
атации сервисных роботов, веб-техноло-
гиям, сварочным технологиям.

На базе мастерских Рязанского стро-
ительного колледжа имени Героя Совет-
ского Союза В.А. Беглова были органи-
зованы три площадки по компетенци-
ям: малярные и декоративные работы, 
кирпичная кладка, технологии инфор-
мационного моделирования BIM. Так-
же студенты Рязанского строительного 
колледжа работали и на других площад-
ках, организованных колледжами облас-
ти по компетенциям: реклама, сметное 

дело. Всего 26 студентов-конкурсантов, 
будущих молодых специалистов приня-
ли участие в чемпионате на площадках 
колледжа. Все они продемонстрирова-
ли высокий уровень квалификации и 
профессионализма. С участниками ра-
ботали 30 экспертов, в том числе трое – 
от организаций реального сектора эко-
номики.

Как известно, чемпионат – это пло-
щадка, где можно не только проявить 
свои компетенции, профессионализм, 
но и продемонстрировать результаты 
деятельности образовательных органи-
заций, которые готовят высококвалифи-

цированных специалистов для работода-
телей нашего региона.

В течение трех дней участники вы-
полняли задания, а эксперты оценива-
ли выполненные работы в соответствии 
с критериями. По итогам соревнований 
учащиеся Рязанского строительного 
колледжа в пяти компетенциях завое-
вали три золотых, три серебряных и че-
тыре бронзовых медали.

В разработке конкурсной докумен-
тации чемпионата непосредственное 
участие принимали работодатели, адап-
тируя задания под реальные запросы 
экономики региона. По итогам сорев-
нований победители и призеры прой-
дут стажировку на предприятиях наше-
го региона.

Открытость чемпионата и справед-
ливость оценки конкурсантов – самый 
важный стимул для студентов, возмож-
ность показать себя по-настоящему. 
Совместная организация конкурсной 
площадки и участие предприятий в сис-
теме оценки позволяет не только пост-
роить диалог и объединить усилия все-
го профессионального сообщества, но 
и вырастить настоящих специалистов, 
полностью отвечающих современным 
требованиям реального сектора эко-
номики.

Пройдя региональный этап, побе-
дители отправятся на отборочные эта-
пы в разные регионы нашей страны, а 
лучшие смогут принять участие в фина-
ле чемпионата по профессиональному 
мастерству «Профессионалы», который 
пройдет с 24 по 28 ноября в Санкт-Пе-

тербурге. На протяжении всего чемпи-
оната площадки посещали учащиеся 
из разных школ Рязани и области. Про-
грамма для школьников была интерес-
ной и насыщенной. Ребята смогли уви-

деть работу конкурсных площадок по 
различным компетенциям, поучаство-
вать в мастер-классах, а также позна-
комиться со специальностями и про-
фессиями. 
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З а состоянием своего здоровья можно не прос-
то следить – им можно управлять. Как это пра-

вильно делать, хорошо знают специалисты рязан-
ского медуниверситета. Причем они готовы де-
литься своими знаниями не только с будущими 
врачами, но и со всеми желающими. Эта концеп-
ция легла в основу образовательного цикла «Уп-
равляй своим здоровьем», который придумали и 
стали реализовывать в университете с прошлого 
года. Цикл включает в себя еженедельные нефор-
мальные встречи профессоров и доцентов кафедр 
с теми, кому интересна тема здоровьесбережения. 
А курирует этот проект факультет дополнительно-
го профессионального образования РязГМУ. 
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СОЦИАЛЬНЫЙ АСПЕКТ Река его жизни 
СегОдНя – ВСемИрНЫЙ деНЬ 
гемОфИЛИИ. А 20 АпреЛя ОтмечАетСя 
НАЦИОНАЛЬНЫЙ деНЬ дОНОрА

В первые эти даты мы встречаем без Евгения Иа-
соновича Соколова – президента Рязанской 

региональной организации Всероссийского обще-
ства гемофилии, доброго друга нашей редакции. 
Его не стало 3 апреля на 77-м году жизни. 

Много лет Евгений Иасонович посвятил развитию 
проекта по безвозмездному донорству крови «Река 
жизни». С 2002 года в Рязани в рамках этого проек-
та собрано в общей сложности почти 15 тысяч доз до-
норской крови – это более шести с половиной тонн 
крови. 

Мы очень благодарны Евгению Иасоновичу за со-
трудничество с «Рязанскими ведомостями». Он всегда 
откликался на просьбы журналистов, находил для нас 
время, не раз выступал на страницах газеты в качестве 
эксперта по темам донорства и жизни людей с гемофи-
лией. С ним можно было просто душевно пообщаться, 
обсудить любую тему, спросить совет. 

Всю жизнь Евгений Иасонович страдал от осложне-
ний редкого заболевания – гемофилии. Но никогда не 
унывал, не жаловался, был оптимистом и верил только 
в хорошее. Словом и делом Евгений Соколов помогал 
таким же, как он сам, называя их братьям по крови. 
Разбирался во всех нюансах лекарственного обеспече-
ния, искренне радовался, что сегодня есть препараты 
свертываемости крови, позволяющие молодым людям 
с гемофилией фактически жить обычной жизнью, не 
опасаясь осложнений.

Последний свой комментарий «Рязанским ведо-
мостям» Евгений Иасонович дал по телефону в ап-
реле 2021 года, как раз накануне Всемирного дня ге-
мофилии. Мы говорили о том, как пандемия корона-
вируса отразилась на людях с этим заболеванием. В 
комментарии Евгений Иасонович ещё раз напомнил 
о том, почему так ратует за донорство крови и её ком-
понентов. 

прИВедём егО ЦИтАту: 
«Раньше, когда не было современных препаратов 
факторов свертываемости крови и людей с гемофи-
лией лечили переливанием плазмы, нам приходилось 
подолгу лежать в стационарах, где рядом были люди 
и с другими заболеваниями крови, они тоже очень 
близки нам по мироощущению. То есть изначально 
проект «Река жизни» задумывался, прежде всего, для 
спасения людей с гемофилией и другими заболевани-
ями крови, но со временем он приобрёл более широ-
кий смысл и стал средством привлечения внимания 
к проблемам донорства».

Евгений Иасонович – человек, которого по-настояще-
му будет не хватать всем тем, кто его знал…

Нейросеть увидит и покажет отклонения от нормы 
В регИОНе ИСкуССтВеННЫЙ ИНтеЛЛект деЛАет бОЛее тОчНОЙ дИАгНОСтИку ЗАбОЛеВАНИЙ мОЛОчНЫх жеЛеЗ у жеНщИН

Ц ентральный архив 
медицинских изоб-

ражений создан и рабо-
тает в регионе. Он явля-
ется составной частью 
новой медицинской ин-
формационной системы. 
Доступ к архиву имеют 
государственные больни-
цы и поликлиники.

Система позволяет хра-
нить и обрабатывать сним-
ки с цифрового рентгеноло-
гического оборудования, в 
том числе с маммографов. 
На сегодняшний день к архи-
ву подключены 12 цифровых 
маммографов. В систему с на-
чала этого года уже загруже-
ны и обработаны больше 35 
тысяч маммографических 
снимков.

Как рассказал директор 
медицинского информаци-
онно-аналитического цен-
тра Рязанской области Ле-
онид Виноградов, система 
включает в себя сервис под-
держки принятия врачеб-
ных решений. Это модуль 
с искусственным интеллек-
том, который помогает вра-
чу-рентгенологу правильно 
интерпретировать изобра-
жение, полученное с мам-
мографа. Сервис выделяет 
на снимке области, где есть 
изменения, и формирует 
предварительный прото-
кол. С учётом этих данных 
врач-рентгенолог составля-
ет итоговое описание мам-
мограммы.

По словам Леонида Виног-
радова, важно то, что искус-

ственный интеллект спосо-
бен распознать на снимках 
изменения, невидимые глазу 
врача-рентгенолога. В этом 
и состоит ценность нового 
сервиса.

Еще одним его плюсом 
является возможность про-
сматривать снимки для спе-
циалистов, находящихся в 
разных лечебных учрежде-
ниях. Например, рентгено-
лог из районной больницы 
может обратиться к коллеге 
областного уровня, если у 
него есть сомнения и вопро-
сы по снимку.

Преимущества такого 
«цифрового помощника» вра-
ча уже ощутили в рязанской 
женской консультации № 1, 
где активно им пользуются. 
Врач-рентгенолог Екатерина 

Чудина говорит, что работа в 
новой системе позволяет со-
кратить время анализа мам-
мограмм, отличить добро-
качественные изменения в 
молочных железах от злока-
чественных.

– Работу искусственного 
интеллекта можно расцени-
вать как второе мнение, вто-
рой просмотр снимка, – пояс-
няет Екатерина Чудина.

Добавим, что маммогра-
фия сегодня – это важней-
шее исследование для про-
филактики рака молочной 
железы. Маммография вхо-
дит в перечень скрининго-
вых исследований по про-
грамме диспансеризации 
населения и помогает вы-
явить новообразования на 
ранней стадии. 

Управлять, чтобы не болеть 
ряЗАНСкИЙ медуНИВерСИтет Не тОЛЬкО гОтОВИт будущИх ВрАчеЙ, НО И яВЛяетСя ОткрЫтОЙ пЛОщАдкОЙ дЛя ВСех,  
ктО ЗАбОтИтСя О СВОём ЗдОрОВЬе 

ОбРАзОВАТЕльНыЕ ПРОГРАММы, 
ВКлючАя ЦИКл «УПРАВляй 
СВОИМ зДОРОВьЕМ», 
РязАНСКИй МЕДУНИВЕРСИТЕТ 
УСПЕшНО ПРЕДСТАВИл 
НА ВыСТАВКЕ-фОРУМЕ «РОССИя» 
НА ВДНХ
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Материалы полосы подготовила Людмила Иванова

Как объясняет декан фа-
культета Елена Максимце-
ва, тематика занятий вы-
страивается таким обра-
зом, чтобы люди получа-
ли максимально полезную 
для себя информацию по 
самым актуальным вопро-
сам. Лекторы рассказыва-
ют о профилактике таких 
распространённых неду-
гов, как гипертоническая 
болезнь, аритмия, остеоар-
троз; учат слушателей конт-
ролировать уже имеющиеся 
хронические неинфекцион-
ные заболевания, индиви-
дуально подбирать физи-
ческую активность с учётом 
особенностей организма. В 
конце каждого занятия во-
лонтёры-медики из числа 
студентов вуза проводят со 
слушателями оздоровитель-
ную гимнастику, соответс-
твующую теме лекции. 

– В качестве лекторов 
на занятиях цикла «Управ-
ляй своим здоровьем» вы-
ступают ведущие специ-
алисты нашего вуза. Они 
отвечают на вопросы слу-
шателей, дают рекоменда-
ции, разъяснения. То есть 

мы предоставляем рязан-
цам уникальную возмож-
ность пообщаться напря-
мую с опытными доктора-
ми. Сейчас, конечно, много 
медицинской информации 
можно найти в интернете, 
но далеко не вся она досто-
верная. На наших лекциях 
люди из первых уст полу-
чают проверенную инфор-
мацию, основанную, что 
очень важно, на принци-
пах доказательной меди-
цины. Как результат, наши 
слушатели демонстрирует 
приверженность к ЗОЖ, 
повышают двигательную 
активность, корректируют 
питание в сторону здоро-
вого, – рассказывает Елена 
Максимцева. 

По итогам прошлого 
года цикл «Управляй сво-
им здоровьем» оказался до-
статочно востребованным. 
Первыми его слушателями 
стали представители ве-
теранских организаций и 
регионального отделения 
Союза пенсионеров Рос-
сии. Инициативу РязГМУ 
заметили в министерстве 
труда и соцзащиты облас-
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Роман КАлИНИН,  
ректор РязГМУ: 

«мы  развиваем  уни-
верситет,  стремимся, 
чтобы он работал для 
всех,  был  открытой 
средой,  точкой  при-
тяжения, генератором 
полезных знаний». 

– Мы планируем разви-
вать наш проект дальше. 
Наши слушатели – люди ак-
тивные и разносторонние. 
И мы хотим, чтобы цикл 
«Управляй своим здоровь-
ем» помогал им бороться с 
возможными проявления-
ми различных заболеваний, 
правильно разрабатывать 
план физической активнос-
ти и многое другое. Особен-
но ценно, что они ищут и 
находят в нас интересных 
собеседников и грамотных 
специалистов, – отмечает 
Елена Максимцева. 

Важно отметить, что «Уп-
равляй своим здоровьем» – 
одна из нескольких образо-
вательных программ, объ-
единённых в проекте РязГМУ 
«Открытый университет». В 
их числе – школа молодых 
родителей «Встречаем счас-
тье!» и цикл по психологии 
«Просто о сложном». 

Занятия в рамках «От-
крытого  университета» 
проходят в центре разви-
тия образования РязГМУ 
(Рязань, ул. Шевченко, д. 34 
корп. 2). Посетить их могут 
все желающие. Узнать под-
робнее об образовательных 
циклах можно по телефону 
деканата факультета допол-
нительного образования 
97-18-37. Вся актуальная 
информация дублируется в 
соцсетях вуза. 

ти и включили в програм-
му регионального проекта 
«Активное долголетие – здо-
ровая Рязань». В этом году 
образовательный цикл был 
расширен с 6 до 15 заня-
тий. И теперь его слушате-
ли – это уже люди всех воз-
растов. В настоящее время 
очередной цикл завершает-
ся, а новые занятия старту-
ют с сентября. 

«Необходимость и важ-
ность подобного обучения 
неоспоримы. Каждый из 
нас стремится к улучшению 
качества жизни, её актив-

ности и наполненности ин-
тересными событиями», – 
так отзывается о проекте 
«Управляй своим здоровь-
ем» РязГМУ председатель 
регионального отделения 

Союза пенсионеров России 
Галина Воробьева. Положи-
тельные отзывы об образо-
вательном цикле слушате-
ли оставляют и в социаль-
ных сетях. 
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С ейчас одним из главных трендов техно-
логической повестки дня стали нейроим-

планты. Это микрочипы, которые вживляют в 
мозг с целью подключить его к компьютеру. 
Похожие эксперименты начались ещё лет 70 
назад, но тогда они были примитивными. Сей-
час всё иначе. И атлас мозга хорошо скоррек-
тирован, и то, как он работает, известно луч-
ше. В результате новые чипы позволяют свя-
зать человека и операционную систему. 

Проведённые эксперименты показали неплохие ре-
зультаты. Подопытные смогли управлять сложными 
функциями компьютера без использования клавиа-
туры и мыши, и даже играть в компьютерные игры. 
И всё это через провод, который торчит из головы. 
Разумеется, следующим этапом будет новый уровень 
манипуляций, когда людей с вживлёнными чипами 
попросят нарисовать что-нибудь через специальное 
приложение или создать несложную мелодию с по-
мощью цифрового музыкального редактора. Но и 
это не предел. 

Как известно, сейчас активно входят в жизнь ней-
росети, которые уже активно используются в про-
изводственных и бытовых задачах. Например, наша 
редакция периодически создает иллюстрации через 
запрос к искусственному интеллекту. Но картинки – 
это вчерашний день для искусственного интеллекта. 
Сейчас на арену истории выходит новый продукт – 
фильмы, полностью сгенерированные нейросетя-
ми. Не так давно был создан центр разработки соот-
ветствующего контента. В команду нового произво-
дительного центра вошли аниматоры, эксперты по 
визуальным эффектам и инженеры-разработчики в 
сфере искусственного интеллекта. Совместно с анон-
сом проекта бренд анонсировал создание первого ко-
роткометражного ИИ-фильма. Трейлер раскрывает 
суть кинокартины. Это романтическая комедия под 
названием «Следующая остановка – Париж». 

Фильм сделан хоть и по новаторской, но всё же до-
статочно традиционной технологии текстовых за-
просов к нейросетям. А затем результат корректи-
ровали люди. 

Но можно представить себе ближайшее будущее, ког-
да никаких тестовых запросов не потребуется. На-
оборот, искусственный интеллект будет улавливать 
мысли человека, подключенного к нейроинтерфей-
су, и отрисовывать кадр за кадром. И вот тогда на-
чнётся самое интересное. Можно будет вообразить 
себе авторский фильм целиком и записать его. Если 
делать это будет множество людей, то возникнет кон-
курс. Лучший «нейровоображальщик» получит ста-
тус кинорежиссера новой эпохи, а остальным будет 
куда стремиться. 
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Памяти товарища
УшёЛ ИЗ жИЗНИ  
ВЛАДИСЛАВ ИВАНОВИч МОСкВИТИН

О б этом в редакцию со-
общил председатель 

Рязанской областной вете-
ранской организации Нико-
лай Иванович Войтков:

– Владислав Иванович Моск-
витин многие годы возглавлял 
ветеранскую организацию Ми-
хайловского района. Горжусь, 
что удалась поработать вместе 
с ним. Я видел, как он пережи-
вал за дело, во всем старался по-
мочь ветеранам. Все у него было 
на контроле: и проведение ме-
роприятий, и забота о пожилых 
людях, обо всех, кто нуждался 
в помощи. Он находился в пос-
тоянной связи с руководством 

района. Не было случая, чтобы ему отказали в какой-либо 
просьбе. Есть чему у него поучиться.

Главным делом Владимира Ивановича Москвитина на 
посту председателя районного совета ветеранов была за-
бота об участниках Великой Отечественной войны, труже-
никах тыла, всех, кто приближал Победу. Мы вместе с ним 
объехали все места захоронений. В результате масштабной 
работы совместно с руководством района все они приведе-
ны в порядок.

Отзывчивый, заботливый и несгибаемый. Таким он и 
останется в наших сердцах.

Культура труда и отдыха
ОНА ВРяД ЛИ РАСцВЕТёТ РяДОМ С ИСТОРИчЕСкИМ кВАРТАЛОМ,  
О кОТОРОМ ВСЕ ЗАбыЛИ

С коро лето, и улица 
Почтовая в Рязани 

вновь наполнится звука-
ми музыки. На верандах 
летних кафе будут от-
дыхать рязанцы и гос-
ти города, музеи пригла-
сят на новые выставки... 
Но стоит свернуть в арку, 
ведущую к ТЦ «Мали-
на», вглубь исторического 
квартала, как обстановка 
меняется. И меняется до 
такой степени, что хочется 
спросить: «Это точно Ря-
зань? Это действительно 
исторический центр на-
шего города?» 

Те, кто бывал здесь не раз, 
к этим видам явно привыкли. 
У новичков увиденное может 
вызвать состояние культурно-
го шока. Разбитые дома, тре-
щины в стенах, гнилые кры-
ши, ямы на дороге, отсутс-
твие стекол в окнах и рваные 
куски матерчатых занавесок, 
которыми всю эту «красоту» 
пытались прикрыть. Да вот 
что-то не прикрывается, бьет 
по глазам. На стене полностью 
разоренного дома, словно в 
насмешку, еще и вывеска ос-
талась: «Туристическая фир-
ма». Через дорогу от мрач-
ного квартала – целый куль-
турный кластер: библиотека 
имени Горького и Рязанский 
историко-архитектурный му-
зей-заповедник, чуть дальше – 
Рязанский кремль, Музей ис-
тории ВДВ и Торговые ряды с 
обустроенным сквером. Луч-
шего места для знакомства с 
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городом и прогулок не при-
думаешь. Вот только рязанс-
кие трущобы сильно портят 
впечатление. 

С ними, конечно, нужно 
что-то делать. Для начала най-
ти владельцев зданий, кото-
рые за них отвечают. Здания 
непростые – расположены 
они в границах историческо-
го поселения регионального 
значения (границы эти ут-
верждены 28 июля 2020 года 
постановлением региональ-
ного правительства № 190). 

Часть объектов, на которые 
без слез не взглянешь, относят-
ся к фрагментам исторической 
каменной застройки главных 
городских улиц и площадей, к 
«Ансамблю улицы Почтовой», 
на сей счет Инспекция ОКН 
области издала приказ 27 но-
ября 2019 года. Поэтому лю-
бые проекты реконструкции и 
даже косметического ремонта 
должны согласовываться с ин-
спекцией собственниками по-
мещений. К сожалению, они 
о своем имуществе не пекут-

ся. Разрушенная часть дома 
№ 56 – не что иное, как квар-
тиры № 11, 13, 15, 16, находя-
щиеся в собственности физи-
ческого лица. И это лицо, судя 
по всему, не предпринимает 
никаких мер к спасению иму-
щества. «Проекты, связанные с 
реконструкцией или преобра-
зованием данной территории, 
в управление градостроитель-
ства и архитектуры не посту-
пали», – сообщили в ответ на 
запрос «РВ» в администрации 
г. Рязани.

Отсутствуют эти дома и в 
муниципальной программе 
развития застроенных терри-
торий. Само это комплексное 
развитие в указанных грани-
цах невозможно, пояснили 
нам, «в связи со сложной гра-
достроительной ситуацией 
(центральная часть города, 
высокая плотность застройки, 
большое количество объектов 
культурного наследия)». «Со-
глашения, договоры, контрак-
ты по застройке (реконструк-
ции) квартала в границах улиц 

Соборная, Ленина, Почтовая 
между администрацией горо-
да и застройщиками не заклю-
чались», – цитируем мы снова 
ответ из администрации.

Что можно утверждать со-
вершенно точно: значитель-
ная часть исторического квар-
тала находится в неудовлет-
ворительном состоянии. Об-
лупившиеся фасады домов на 
Почтовой красноречиво наме-
кают на то, как выглядят эти 
дома внутри. А уж с изнанки 
к ним лучше не подходить, 
не портить себе настроение. 
Рано или поздно этой пробле-
мой придется заняться, если 
Рязань действительно претен-
дует на туристическую при-
влекательность. Для начала – 
найти хотя бы собственников 
домов и поинтересоваться об 
их дальнейших планах.

Улица Почтовая и окрес-
тности просто облеплены ка-
мерами видеонаблюдения, 
а до полного порядка и спо-
койствия далеко. Кто-то свя-
зывает постоянные вечерние 
эксцессы на улице с большим 
количеством находящихся 
здесь баров и кафе, где часто 
собирается не очень-то бла-
гообразная публика, и в этом 
есть большая доля правды. 
Но есть и эстетическая сто-
рона всего этого беспорядка. 
Неужели кто-то надеется, что 
по соседству с брошенным, 
почерневшим от запустения 
кварталом расцветёт культу-
ра труда и отдыха?

Димитрий Соколов

Михаил  
СКРИПНИКоВ

кОРРЕСПОНДЕНТ

МыСлИ – В Дело

На территории Рязанской области 
расположены объекты Единой системы 
газоснабжения, обеспечивающие бес-
перебойную транспортировку природ-
ного газа, газоснабжение населенных 
пунктов и промышленных предприятий 
и являющиеся объектами повышенной 
опасности, попадающими под действие 
ФЗ № 116 от 21.07.1997 «О промыш-
ленной безопасности опасных произ-
водственных объектов».

Объектами Единой системы газо-
снабжения являются магистральные 
газопроводы, газопроводы-отводы, ка-
бельные линии связи, кабельные линии 

телемеханики, кабельные и воздушные 
линии электроснабжения, средства 
электрохимической защиты газопро-
водов, крановые площадки, необслу-
живаемые усилительные пункты (НУП), 
антенно-мачтовые сооружения, конт-
рольные пункты телемеханики (кП ТМ), 
катодные станции с анодными зазем-
лителями.

Для обеспечения безопасности лю-
дей и имущества, связанных с повреж-
дением указанных объектов, запреща-
ется любой вид деятельности в охран-
ной зоне объектов Единой системы га-
зоснабжения без письменного разре-
шения уполномоченного представителя 
филиала ООО «Газпром трансгаз Мос-
ква» Истьинское ЛПУМГ на территории 
Рязанской области.

будьте внимательны и осторожны 
вблизи объектов магистральных газо-
проводов! Указанные объекты обоз-
начены на местности специальными 
информационными знаками.

Обнаружив утечку газа, а также в 
случаях необходимости проведения ра-
бот в охранной зоне и/или в пределах 
допустимых минимальных расстояний 
от оси газопровода, с целью предуп-
реждения нежелательных последствий 

и предотвращения несчастных случаев, 
просьба обращаться в филиал ООО 
«Газпром трансгаз Москва» Истьинс-
кое ЛПУМГ.

КоНТАКТНые ДАННые 
Для обРАщеНИй:

Филиал ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ 
МОСкВА» Истьинское ЛПУМГ (адрес: 
391191, Рязанская область, Старожи-
ловский район, село Истье, телефон   
+7 (49151) 2-14-30).

Филиал ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ 
МОСкВА» Гавриловское ЛПУМГ (адрес: 
140531, Московская область, Луховицкий 
район, поселок Газопроводск, телефон 
+7 (496) 636-35-53 доб.206).

Филиал ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ 
МОСкВА» Моршанское ЛПУМГ (адрес: 
393950, Тамбовская область, Моршанс-
кий район, поселок Газопровод, телефон 
+7 (47533) 9-42-06).

Филиал ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ 
МОСкВА» Путятинское ЛПУМГ (ад-
рес: 391480, Рязанская обл., Путятин-
ский район, село Путятино, телефон  
+7 (49146) 2-16-74, 2-12-40 (диспетчер – 
круглосуточно).

ВНИМАНИе! 
ооо «ГАЗПРоМ ТРАНСГАЗ МоСКВА» ПРеДУПРежДАеТ!

П ередвигаться по поселку можно без резино-
вых сапог. Аварийно-спасательная служба 

отдела Го и ЧС администрации Рязани и Дирек-
ция благоустройства города соорудили дере-
вянные настилы рядом с домами, где вода за-
шла на приусадебные территории. И сделали их 
с запасом, на случай, если разлив продолжится. 
Но вода отступает. Уровень оки в черте города 
не дошел до шестиметровой отметки, оказался 
ниже прошлогоднего и сейчас приближается к 
пяти метрам выше нулевой отметки. 

Пешеходные мостки уходят вглубь района Борок 
на сотни метров. От магистральных путей расходятся 
ответвления до частных домостроений. Настилы не-
широкие, в три доски, разойтись прохожим сложно, 
однако можно сдать назад, до ближайшей развязки, и 
пропустить земляка. Люди довольны. Однако не все. Не-

которые пожаловались нам, что мостки можно было бы 
начать строить и пораньше, не дожидаясь, когда вода 
будет по щиколотку, а потом по колено. В некоторых 
местах глубина достигала полутора метров. Совокуп-
ная длина всех деревянных тротуаров в поселке соста-
вила полкилометра.

Наталья Михайловна Ермакова любуется видами 
вместе со своим внуком, которого родители привезли 
из Москвы посмотреть на половодье. «В 70-х годах вода 
у нас стояла по окна, но потом построили новый дом 
и подняли фундамент до этой отметки, так что теперь 
паводка не опасаемся. В этом году он небольшой, вода 
в подполе есть, но уже уходит. Помню 1994 год, мы на 
лодках по Боркам плавали, я из дома через окно выхо-
дила. По сравнению с тем, что было, нынешний раз-
лив – цветочки. Деревянные настилы жителям очень 
помогают», – говорит Наталья Михайловна.

В подтопленном микрорайоне мы встретили жите-
ля, который перебирал крупную гальку. Неужели и в 
Борках можно встретить теперь такую? Мужчина ра-
зочаровал: гальку он купил для отделки дома. Однако 
на несколько недель в году окрестности Борок действи-
тельно превращаются в море, и кажется, что корабль на 
флюгере одной из усадеб расправляет паруса.

Димитрий Соколов

Разлив в борках
УРОВЕНь ВОДы В ПОСёЛкЕ ПОНИжАЕТСя. В ПРИбРЕжНОй ЗОНЕ Ещё ПОДТОПЛЕНы  
ДЕСяТкИ УСАДЕб, ЗАЛИТы ОГОРОДы, НО жИТЕЛИ ГОВОРяТ, чТО ОбСТАНОВкА  
УжЕ НЕ ВНУшАЕТ ТРЕВОГИ 
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